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南京东路··

全景

HEADLINE

6月 20 日下午，市妇联主席徐枫一行
走访南京东路街道，围绕“妇女之家”建设
和居民区妇联参与社会治理创新，实地参
观并召开黄浦区居民区妇联工作座谈会，
听取妇女代表们的意见和建议。副区长李
原陪同调研。

徐枫一行实地参观了江阴路街区历史文
化长廊、江阴路 72 号“美丽院落”和“零距
离家园”街区共享空间。座谈会上，黄浦区妇
联常委、街道妇联代表、居民区妇联主席代
表、居民区妇联执委代表作了交流发言。区妇
联主席陆晓钧对徐枫一行的到来表示欢迎，
对各街道、居民区积极支持妇联各项工作表
示感谢，强调下一步将总结好的经验和做法，
形成更多有效的工作方法与实践机制。

徐枫对区、街道、居民区妇联工作者的
辛勤努力和创新实践给予了充分肯定。徐枫
表示，南京东路街道妇联通过加强组织建
设，吸纳区域化党建共建单位妇女同志进执
委，注重与街道工会协同、与群团联动，依托
“零距离家园理事会”平台，发挥妇联执委
作用，解决社区治理难题；通过强化阵地建
设，打造特色商务楼宇“妇女之家”，加快推
进“四新”领域“WE 家”项目，整合辖区资
源，不断提升服务功能；通过创新活动载体，
以“红色”为主线，凝聚妇女群众骨干，培育

“红星讲师团”等团队，将思想政治引领融
入服务群众，这些做法值得肯定，希望进一
步探索和深化。徐枫指出，自群团改革以来，
黄浦区、街道和居民区妇联工作基础扎实、
生动实践、敢于创新、不断探索，使广大妇女
儿童家庭的获得感、幸福感、安全感不断提
升。下一步，一是要加强思想政治引领，团结

广大妇女听党话、跟党走；二是要在基层社
会治理创新中，持续发挥“半边天”的作用；
三是要精准有效对接需求，满足妇女儿童家
庭对美好生活的向往；四是要发挥基层妇联
执委作用，充分整合运用辖区资源，推进基
层妇联工作迸发新活力。

（妇联）

市妇联主席徐枫一行
到街道调研基层妇联工作

6月 20 日上午，副区长左轶梅来南京东
路街道调研“零距离家园”建设工作，区地
区办主任吴斐陪同调研。街道党工委书记张
婷婷，街道办事处副主任肖磊，顺天村、振兴
居民区党总支书记参加调研。

左轶梅一行首先在 “零距离家园”街
区共享空间参观 “江阴路的前世今生”展
览，随后在顺天村小区了解全项目大修进
展、重庆北路 - 江阴路立面更新进展和沿
街商铺店招店牌更新工作、听取江阴路 72
号“美丽院落”更新情况和适老性改造工
作。最后来到街区共享空间听取街道和居
民区关于“零距离家园”建设工作推进情
况的汇报。

左轶梅指出，街道“零距离家园”建设
有实质性的推进，也有看得到的成效。特别
是从“微更新”到“微治理”的探索，不仅体
现了以街道为主体，以改善民生、提升居民
获得感为目标，不等不靠、迎难而上的主动

作为，还在具体推进的实践中坚持需求导
向，改善了环境，抓住了“治理在人”关键
点，激发居民有效参与。此外，左轶梅对街道
星级居民区评估工作给予了肯定。

地区办主任吴斐也肯定了街道在深化
“零距离家园”建设中不断的探索和实践，
特别是对“零距离家园理事会”运转进入新
阶段表示认可，并提出两点建议：一是街道

要指导好居民区条线的梳理，对应“6+2”
八办职能，把居民区对应的条线干部和承担
的职责进一步理清理顺；二是居委功能空间
重塑，在已经充分调研论证的基础上，落地
时要更接“地气”，做到标准化的同时，也要
呼应所在属地居民群众的期待，更新成“居
民心目中居委会的样子”。

（自治办）

努力构建智慧养老
综合服务体系

为进一步健全街道基本养老服
务体系，积极探索社区适老化项目改
造的新方法、新途径，南京东路街道
与上海地产养老投资公司、上海社会
科学院人口研究所、同济大学等专家
团队共同开展 “南京东街道养老支
撑性体系及适老性项目改造专题调
研”。课题组于 2019 年 2 月开展至
今已完成实地探访、问卷调查、居民
座谈及数据分析工作，形成了课题
纲要。
6月 27日，南京东路街道举行党

工委中心组课题中期推进会。南京东
路街道办事处主任任伟峰、上海地产
养老投资公司副总经理彭嘉宏、上海
市社会科学院人口研究院副院长周海
旺、同济大学城市与规划学院赵蔚博
士以及街道党工委中心组成员、区人
大代表与政协委员、课题组成员参加
了会议。

会前，南京东路街道办事处副主
任张晓杰带领大家实地调研并介绍
了江阴路 72 弄适老化项目。会上，
同济大学赵蔚博士汇报了课题情况，
上海社会科学院人口研究所周海旺
副所长介绍了调研框架及适老化项
目情况。上海地产养老投资公司副总
经理彭嘉宏介绍上海地产养老投资
公司作为功能性国企，积极探索一种
全新的发展模式，在中心城区适老性
项目发挥功能，打造一个生态、生
产、生活高度融合的城市更新平台。
区政协委员、南房集团监事长赵琳就
适老化项目改造中历史风貌保护、文
化遗产传承提出建议。五爱高级中学
副校长顾晓彦就调研及样本抽取与
大家进行详细探讨。区人大代表、区
市场监督管理局副局长娄卫对街道
适老化项目改造表示肯定，并对下一
步改造方向提出建议。区政协委员、
罗森（中国）投资有限公司高级经理
张颖表达了实地调研后的切身感受，
提出了加大适老化改造范围与节奏
的想法。

任伟峰感谢各位代表、委员及专
家们的意见、建议，表示应对人口的老
龄化、高龄化，需要政府和全社会的共
同努力，南京东路街道将在大家的支
持下，不断创新实践方法，开拓新途
径，努力构建与中心城区特点相适应、
与城区经济社会发展相协调、与本街
道实际养老需求相匹配的智慧养老综
合服务体系。

（服务办）

黄浦区副区长左轶梅
到南京东路街道调研“零距离家园”建设工作

近日，南京东路街道召开深化“零距离家
园”建设暨居委会服务空间塑造导则专家论
证会。

南京东路街道党工委副书记、办事处主
任任伟峰就街道“零距离家园”建设推进情况

和居委会服务空间塑造的探索作了情况介绍。
“零距离家园”建设工作推出了规范化

建设的三项新举措，迈出了队伍建设的新步
伐，深化了居民协商的新实践，探索了街区治
理的新模式。推进过程中，街道注重需求导

向，以社区更新、人文营造、养老服务为重点，
探索了一条从“微更新”到“微治理”的新路
径（1.0 小区公共部位改善；2.0 向街区和楼
道延伸，增加了居家养老所需的公共适老性
装置；3.0 居民自发开始家园改造，还有一些
搬走的居民主动回搬，为“美丽家园”建设献
计献策），实现了社区更新由点及面、由政府
引导向多方聚力、由硬件改造向治理能力提
升和邻里关系重构转变。重塑居委功能空间
满足了小空间承载大功能，微更新带来大突
破，下一步要从更广的视角认识居委会空间，
用更多元的手段塑造居委会空间。

最后，市、区相关职能部门代表，社会治
理领域和规划设计领域专家学者，媒体代表，
居民区代表，就“零距离家园”建设推进及居
委会服务空间塑造作了交流讨论。（自治办）

重塑居委空间 凸显服务功能
街道召开深化“零距离家园”建设暨居委会服务空间塑造导则专家论证会


